

## EL TRUST AZUCARERO OPERA A LA LUZ DEL DIA

### En 1920 Irigoyen reclamó una ley contra los trusts

#### AHORA LA TIENE!

Se ha dado a la publicidad un convenio celebrado entre los industriales para acaparar las existencias de azúcar y vender durante dos años el producto al más alto precio posible.

Al efecto se ha designado un comité terrorista, tanto por las funciones asignadas como por sus facultades, que llegan, incluso, hasta decretar la ruina de cualquier ingenio que no se someta. A la cabeza del comité terrorista, como presidente, actúa el demasiado conocido señor Joaquín S. de Anchorena, y lo integran cuatro industriales y nueve consignatarios.

Se trata sencillamente de acaparar las existencias, comprometiéndose "todos y cada uno de los ingenios" a no vender directamente ni una sola bolsa de azúcar, debiendo aceptar a uno de los nueve consignatarios.

Entre los nueve consignatarios figura la Refinería Argentina, que se la conoce desde hace mucho tiempo como la cabeza visible del trust.

El convenio que acaba de publicarse no es, por cierto, una novedad, puesto que en términos generales se parece bastante al denunciado el año 1927, en la cámara de diputados, por el compañero Pena, aun cuando en esa oportunidad aparecía únicamente la Refinería Argentina encabezando toda la maniobra.

El comité del trust fijará el precio de venta más alto, "que sea compatible con la importación extranjera", según reza el convenio.

No hay detalle omitido, pues, para caracterizar en forma terminante e indubitable la naturaleza de la maniobra, la cual cae en todas sus partes bajo la ley represiva de las maniobras de los trusts.

Queremos recordar en este momento el mensaje que en el mes de septiembre de 1920 envió el señor Irigoyen al senado, a propósito de las maniobras de acaparamiento del azúcar, en el cual decía lo siguiente:

"El poder ejecutivo va únicamente contra los acaparadores del azúcar, que han vivido en una constante manifiesta para especular en ello en la forma más inaudita que se pueda, sustrayéndola del mercado con objeto de elevar su precio en forma tan inconsiderada que no tuviera límite alguno.

Nos hallamos en presencia de una combinación artificial llevada a cabo por un grupo de acaparadores de azúcar que elevan el precio del artículo hasta límites increíbles. Tan artificial e injusta es esa elevación

de precio, que ha bastado la presentación de este proyecto de ley para que el azúcar sufriera en el acto una baja de tres pesos por cada diez kilos. Quiere decir entonces que está en la mano de los poderes públicos contener esas maniobras que no omito calificar de fraudulentas, porque fraudulenta es toda combinación tendiente a explotar las necesidades primordiales del pueblo. Por eso en todas las legislaciones adelantadas se castigan los llamados "trusts", considerándolos fuera de las asociaciones con fines lícitos."

Tres años más tarde, en 1923, se dictó, por especial empeño y trabajo personal del entonces diputado Justo, la ley represiva de las maniobras de los trusts.

El inciso d) del artículo 2º de esta ley establece que "se considerarán actos de monopolio o tendientes a él, punibles por la ley, el acaparamiento, sustracción al consumo en cualquier forma, o convenio para no vender, con el propósito de determinar el alza de los precios de artículos de primera necesidad destinados a la alimentación", etcétera.

Al dictarse en septiembre de 1923 el decreto reglamentario se incluyó, como correspondía, el azúcar entre los artículos de alimentación a que se refería la ley.

Bien, pues; el presidente Irigoyen tiene ahora el instrumento legal de que carecía hace diez años en ocasión de su primera presidencia.

"Servirá por fin la ley dictada con vistas a defender los intereses del pueblo contra las maniobras delictuosas de los trusts? ¿O están tan seguros los capitalistas que se atrevan a desafiar abiertamente al gobierno y a la justicia, como si la ley fuera letra muerta?

"Con qué autoridad continuare denunciando al trust del petróleo extranjero, si toleramos que en nuestro propio país las maniobras del trust azucarero, que es tan nacional que hasta reparte dividendos en Inglaterra, como lo hace el principal ingenio de Jujuy?

"Sería admisible que a la pasividad del gobierno, ante la burla y el escarnio legal que comporta la maniobra denunciada, se agregara todavía la colaboración activa del Banco de la Nación para favorecer los intereses delictuosos de los acaparadores?

El asunto es tan grave, que bien merece sea dilucidado en la cámara de diputados, donde está pendiente desde el año 1927, en que lo planteara nuestro compañero Pena, pidiendo el retiro de la personería jurídica a las sociedades complicadas en la maniobra de acaparamiento en aquella fecha.

## El reciente choque de trenes en la estación Washington

### Observaciones de un pasajero

Una persona que viajaba como pasajero en el tren internacional que chocó hace pocos días al llegar a la estación Washington, nos ha transmitido algunas observaciones que consideramos de interés para las empresas ferroviarias y para las autoridades encargadas de velar por el buen funcionamiento de estas últimas.

El choque de trenes que costó tres vidas proletarias se produjo por el desprendimiento de un corte de vagones de un convoy de carga, el que en lugar de entrar al desvío donde se hallaba este último, siguió por la línea principal y fué a estrellarse contra el tren de pasajeros que corría en sentido contrario. El desprendimiento de este corte de vagones sólo ha podido producirse por el mal estado de los enganches, y su precipitación contra el tren de pasajeros ha sido la consecuencia de un cambio mal hecho. Hay en esto, como se ve, una grave responsabilidad de la empresa, directa e indirecta.

Producido el choque y hecha la comprobación de que el furgón de equipajes se había introducido, en su totalidad, en el furgón postal, se planteó la tarea urgentísima de descubrir los cuerpos de los tres hombres que habían quedado dentro de los furgones encajados el uno dentro del otro. Esta tarea, abordada con toda abnegación y premura por personal del tren y pasajeros, fué necesario hacerla casi a oscuras, porque sólo se disponía de lamparitas de mano y de los reflectores de un automóvil, cuyo dueño, atraído por las luces de un tren inmóvil, resolvió acercarse al lugar de la catástrofe. No sería posible dotar a los trenes de potentes reflectores destinados a iluminar los trabajos de salvamento en casos de desastre? En el choque ferroviario de Washington se notó la falta de una autoridad capaz de disponer todo lo pertinente al salvamento y hacerlo cumplir en orden. En un momento dado varios empleados del tren se pusieron a gritar: ¡atrás!, ¡atrás!, que va a estallar la caldera de la máquina! Estos gritos sembraron el pánico entre las mujeres, muchas de las cuales fueron a refugiarse al coche Pullman, situado a la cola del tren.

A consecuencia del choque se rompió un caño de agua en un coche-cama de la... lo que determinó una lluvia muy molesta sobre el pasillo de entrada. Esta lluvia molesto por espacio de más de una hora, sin que a ningún empleado se le ocurriera hacerla cesar. Fué necesario que interviniera un pasajero para aconsejar que se vaciara el tanque dejando abierta la canilla de uno de los servicios. Así se hizo, y al cabo de pocos minutos cesó la lluvia que había molestado tanto por espacio de más de una hora.

Los pasajeros que viajan en los grandes trenes suponen que éstos se hallan munidos del respectivo botiquín; pero la realidad no confirma siempre estas suposiciones. En el choque de la estación Washington se solicitaron en vano tiritas de yodo y una "escharpa" para atender al forajido, que había sufrido la luxación del hombro derecho y una herida en el dorso de la nariz. Después de una larguísima espera se contestó diciendo que no era posible utilizar el botiquín porque se encontraba en uno de los furgones encajados.

Después de un percance de esta naturaleza, la empresa debió haber hecho todo lo posible, en su calidad de responsable, para suavizar la situación de los pasajeros y atenuar la mala impresión recibida. El retardo provocado por el choque obligó a los pasajeros a tomar en el tren un desayuno y un almuerzo fuera de programa, los que fueron cobrados rigurosamente por la empresa, aun cuando su calidad dejó mucho, pero muy mucho, que desear.

Tales son las observaciones que se ha servido transmitirnos un pasajero del tren chochado, observaciones que hemos hecho públicas para conocimiento de la empresa y de las autoridades encargadas de velar por el buen funcionamiento de los ferrocarriles.

## La cámara de diputados realizó ayer su primera sesión preparatoria

### Repetto propuso que para el miércoles despachara la comisión los diplomas no objetados, siendo rechazada la indicación

#### PRESIDENTE PROVISORIO

Con la presencia de 95 diputados la cámara realizó ayer su primera sesión preparatoria.

Tomada por el secretario Zambrano la votación nominal para presidente provisorio, se proclamó el siguiente resultado:

63 votos el señor Carlos A. Sánchez, candidato de los irigoyenistas; 18 votos el señor Astrada, candidato de los conservadores; 15 votos el señor Borca (irigoyenista) candidato de los "socialistas independientes"; 3 votos el señor Mosca; 2 el señor Pintos, y 1 voto, respectivamente, los señores Ferrerotti y Vázquez.

Occupada la presidencia por el señor Sánchez, se dió entrada a los asuntos entrados, entre los que figuran los documentos enviados por las juntas electorales de algunas provincias y la impugnación al acto electoral de Mendoza formulada por los leninistas.

Comisión especial de poderes.

El señor Vázquez formula indicación para que la cámara autorice a la presidencia a designar la comisión especial de poderes, que propone conste de siete miembros.

El diputado Repetto propone que la comisión de poderes se expida a la brevedad en todos aquellos diplomas que no ofrezcan ninguna dificultad, que es lo que expresa el reglamento y lo que conviene para el más rápido funcionamiento de la cámara.

Creo — agregó el diputado socialista — que la comisión puede expedirse sobre todos los diplomas que no sean objetados, el martes próximo, por lo que desde ahora propongo que se emplace a la comisión a presentar dictamen sobre las elecciones que no ofrezcan dificultad, citándose a la cámara para el día siguiente.

El señor Vázquez no participa de la opinión del legislador socialista para emplazar a la comisión, "que necesitará disponer del tiempo necesario para producir su despacho y aconsejar a la cámara el temperamento a seguir".

El señor González Iramain también insiste el emplazamiento — que no es sino el cumplimiento de una disposición reglamentaria — pero acepta que quedara como una expresión de deseos de la cámara.

Guillot considera redundante todo pronunciamiento al respecto. "Es obvio que la comisión que ya designe ha de cumplir con su deber".

Repetto insiste en su proposición. Se sabe demasiado — dice el doctor Repetto — que el reglamento es a es-

## Otra vez fracasó la reunión de prórroga

### El diputado Dickmann evidenció el deliberado ausentismo de numerosos legisladores

#### LEY AGRARIA

Bajo la presidencia del señor Ferrerotti y con 67 diputados en el recinto, la cámara no pudo realizar tampoco ayer su sesión de prórroga en la que debía considerarse, como se sabe, los proyectos sobre emisión de bonos de pavimentación para la capital y las reformas a la ley agraria.

A punto de vencer el plazo acordado como tolerancia, el diputado Dickmann expresó que antes de que, como es de práctica, se levantara la sesión y entendiendo que en la casa había número suficiente, iba a proponer se esperara un cuarto de hora más, a fin de que la presidencia recabara la presencia de los ausentes para tratar los dos importantes asuntos en el orden del día.

Transcurridos los quince minutos sin que se obtuviera quórum, el diputado Dickmann dijo que, según sus noticias, muchos legisladores no concurrían a la sesión porque no estaban dispuestos a votar el primer asunto del orden del día (bonos de pavimentación). En el deseo de no malograr la sanción de la otra ley él propondría que la cámara se abocara a su estudio, postergando el otro, una vez conseguido el quórum.

Lo digo en voz alta — expresó el diputado Dickmann — para que lo escucharan los señores diputados que no quieren entrar al recinto para considerar el proyecto sobre emisión de bonos; y así sabrá el país que hay diputados que hacen el juego por medio de ese proyecto para oponerse a la sanción de la ley agraria, que es lo que yo considero que está ocurriendo.

(El sector conservador estaba casi desierto y otro tanto ocurría en las bancas ocupadas por los antipersonalistas).

Previa algunas aclaraciones de los señores Bidegain y Zaccagnini sobre la presencia de sus respectivos grupos, ante la imposibilidad de formar quórum se levantó la sesión.

## Contra la ley de arrendamientos agrícolas

### MANIOBRA REACCIONARIA

Las reformas a la ley 11.170, de arrendamientos agrícolas, ha sufrido de dificultades.

El proyecto primitivo, de origen socialista, tardó años en salir de la comisión respectiva. Durante la primera discusión producida alrededor del desecho, los diputados latifundistas o sus testaferreros, han quemado toda clase de cartuchos para impedir su sanción. La lucha contra la ley fué sosegada; había que salvar las apariencias, especialmente en vísperas electorales.

En el senado, nuestro compañero Bravo ha debido librar más de una batalla para conseguir su consideración.

Con el objeto de demorar la sanción de la ley, más que con el propósito de sabotarla, la alta cámara le ha introducido pequeñas reformas, que obligan a su envío — en segunda revisión — a la cámara iniciadora. Y ésta es la hora — después de largos meses — que no ha sido posible obtener que se consideren las emendas introducidas y convertir en ley lo que es un gran anhelo — muy justiciero por cierto — de los arrendatarios de los campos argentinos.

En la sesión de ayer, celebrada en materia por la cámara, se ha evidenciado — en forma indubitable — la fuerte oposición que se le hace a la ley, especialmente por parte de los diputados latifundistas o sus testaferreros, de la representación conservadora de Buenos Aires y demócrata de Córdoba.

Después de la breve sesión preparatoria celebrada por la cámara que entró en ejercicio después del 10 de mayo, el presidente titular llamó a la sesión ordinaria debía efectuarse en el recinto y en la casa había número sobrado para formar quórum.

Muchos diputados, especialmente del sector conservador, se retiraron del recinto, impidiendo así que se consideraran los dos asuntos que estaban en orden del día: los bonos de pavimentación y la ley de arrendamientos agrícolas.

En las conversaciones privadas, los diputados "opositores" manifestaban un aparente desinterés por la primera de dichas leyes, no así a la segunda — hábil maniobra para simular la verdadera causa de su obstrucción.

Para evitar toda duda al respecto, nuestros parlamentarios anunciaron que pedirían que se trate primeramente las reformas a la ley 11.170, permitiendo así su sanción definitiva y dejando libertad de acción a los que tenían, en apariencia, tanta fobia contra los bonos de pavimentación.

A pesar de este anuncio no ha sido posible obtener la vuelta al recinto de los diputados "opositores". La maniobra queda pues evidenciada.

¿Cómo se explicaría, de otro modo, una oposición tan tenaz a una ley que, como la emisión de los bonos de pavimentación ha sido solicitada por la administración municipal y por la unanimidad de votos del concejo deliberante?

Nuestros terratenientes y sus testaferreros en el congreso son incorregibles. Será necesario que los arrendatarios les hagan sentir argumentos más contundentes y persuasivos para hacerlos entrar en razón?

Por el camino que se anda, no será difícil que esto ocurra

## El concejo deliberante desautorizó al D. E. municipal

### En el empréstito de 3 millones

#### OTROS ASUNTOS

Como es habitual, el concejo inició ayer su sesión a las 13 horas.

Luego de aprobarse una minuta de Luceo sobre la exención de multas o castigos al personal municipal, se trata y sanciona una nueva minuta de Leccardi, acerca del restablecimiento de una barrera en el F. C. Buenos Aires, a la altura de la calle Esperanza. Finalmente apruébanse dos minutas de Muscio y Almó; la primera establece una inspección técnica por parte del D. E. a todos los "taxi colectivos", y la otra, para que el Concejo nacional de educación construya las veredas y realice otras mejoras en las calles donde está el Instituto Bernasconi.

Un homenaje a los obreros municipales.

En homenaje a la fecha del proletariado, el 10 de Mayo, el concejal Jiménez solicita que la comisión de presupuesto trate con preferencia un proyecto suyo del año 1928, sobre las herramientas de trabajo de los obreros de los talleres de la comuna.

Una aclaración.

El concejal Ghidoli manifiesta que habiéndose referido el señor Manacorda, en una sesión anterior, a un cronista de nuestro diario, el ciudadano Comorera le solicitó aclarar el recinto no tratarse de su persona.

El empréstito de 3 millones.

A continuación se trata el despacho de la comisión de hacienda con respecto al empréstito de tres millones de pesos contratado por el D. E.

El despacho de dicha comisión, desautorizando la actuación de la intendencia, como se recordará, estaba firmado por Castiella, Almó y Manacorda en mayoría, y por Catán y Conte, aprobando, en minoría.

En nombre de la mayoría de la comisión, Manacorda hace una severa crítica financiera del empréstito en sí, agregando que no es menor el error incurrido en el procedimiento para la obtención del mismo.

Arambarri, secretario de hacienda, expresa que el D. E. cree que en esa materia no puede haber discusiones teóricas, y en cuanto al hecho en sí, fué necesario por la premura de las obligaciones, a que debía hacer frente la comuna, defendiendo la actuación de la intendencia, manifestando que no es propósito de la misma embarcarse en la política de la deuda flotante.

Seguidamente solicita la palabra nuestro camarada Castiella, diciendo ha de referirse expresamente a la faz legal de lo hecho por el D. E., por creerla fundamental. Recuerda que se discutire en diciembre de 1929 la ordenanza que autorizaba la contratación del empréstito de treinta millones de pesos, se previeron las dificultades que podían sobrevenir para la colocación del mismo, y el concejo manifestó expresamente su voluntad, de abocarse, en tal caso, a la modificación de aquella ordenanza.

No se trata, pues, de un caso imprevisto, y existiendo tal precedente y la expresión formal del cuerpo, no hay

## Unión interparlamentaria

### Los libertinos están contra ella

Entre las iniciativas que piensan desarrollar los flamantes diputados libertinos — reproducción de proyectos de otros e iniciativas de detalle e inocuas — figura la de estudiar la adhesión del congreso argentino a la Unión Interparlamentaria.

Y bien. Es una de las tantas mistificaciones libertinas que queremos denunciar y desmentar.

Según las informaciones de la prensa, el grupo parlamentario libertino encargó del estudio de dicho asunto al señor González Iramain.

Y es el mismo señor González Iramain — el niño mimado del mundo conservador — quien, en 1927, habló y votó en contra de la adhesión de la cámara de diputados a la Unión Interparlamentaria, malogrando así el envío de una delegación de diputados, entre los cuales figuraba nuestro compañero José Luis Pena, al congreso que la Unión Interparlamentaria realizaba en Londres.

¿Y es este mismo diputado quien ahora estudiará la adhesión argentina a dicha entidad democrática?

Para que se vea y se aprecie la relación del Partido Socialista con la Unión Interparlamentaria, publicamos las dos cartas recibidas por el doctor Enrique Dickmann al respecto. Son documentos que traducen un interés general y que el Partido Socialista ha defendido en el congreso contra los libertinos. He aquí dichas cartas:

Génev, marzo 12 de 1930:

"Señor Enrique Dickmann. — Cámara de diputados. — Buenos Aires (Argentina). — Muy distinguido señor: Tengo el honor de poner en su conocimiento que el Comité Ejecutivo de la Unión Interparlamentaria, reunido en París el 20 de enero p.pdo., bajo la presidencia del señor Fernando Bouisson, presidente de la cámara de diputados de Francia, resolvió organizar un viaje de propaganda a través de todos los países de la América del Sur y Central.

El propósito inmediato de este viaje es de interesar a los parlamentarios de estos países para los trabajos de la Unión Interparlamentaria y, si posible, reunirlos en grupos nacionales constituidos en el seno de sus respectivos congresos, con el fin de asegurar en el futuro la colaboración permanente de éstos en "la consolidación y el desarrollo democrático de la obra interparlamentaria de paz y de cooperación entre los pueblos".

Esta misión ha sido confiada al señor Hans Sandelmann, agregado a la Oficina Interparlamentaria. Empezará el viaje inmediatamente después de la clausura de nuestra próxima conferencia anual que tendrá lugar en Londres a mediados del mes de julio venidero. Siendo la primera etapa el Brasil, nuestro delegado llegará a esa probablemente en el curso del siguiente mes de septiembre.

Ansioso de ver su congreso participar activamente en la obra de nuestra unión, me permito rogarle quiera tener a bien comunicarme si usted estaría dispuesto a prestarnos su muy apreciada colaboración en la preparación y organización de nuestra acción propagandística en su país.

Para su información general, me es muy grato remitirle por separado un ejemplar de los estatutos de la Unión así como de un pequeño folleto ilustrando su historia, su organización y su obra.

Dándole mis más vivas gracias anticipadas por su grata respuesta, me complazo en saludarle con la expresión de mi consideración más distinguida. S. S. S. — Doctor Chr. L. Lange, secretario general".

Génev, 13 de marzo de 1930:

Señor Dr. E. Dickmann, diputado nacional, Cámara de diputados, palacio del Congreso, Buenos Aires: Muy distinguido señor doctor:

Haciendo referencia a nuestra correspondencia anterior, tengo el honor de darle en lo que sigue, algunas informaciones más detalladas con-

## Voluntarios

### Se necesitan unos diez jóvenes voluntarios para realizar un trabajo urgente en el C. E. relacionado con la celebración de la Fiesta del Trabajo.

Este año será celebrada por nuestro Partido la Fiesta Internacional del Trabajo con un brillo igual o superior al año pasado, a juzgar por el entusiasmo con que se están preparando los centros y las juventudes para la gran manifestación del 10 de mayo.

La comisión encargada de organizar ese gran acto, salvadas las dificultades que hubo que vencer para lograr un buen itinerario para la manifestación, ha hecho ya la designación de los oradores que deberán expresar las ideas del Partido y el alto significado de la gran fecha, en la que el proletariado afirma júbilo y triunfante su decisión de conquistar una sociedad más justa y bella. Y los compañeros han sido gratamente sorprendidos por la decisión del C. E., al designar para hacer uso de la palabra en el mitin final, además de sus parlamentarios y de nuestro querido compañero Enrique Dickmann, de tan merecidos prestigios, a tres conocidos militantes del movimiento gremial y a tres compañeros, además de la doctora Moreau de Justo, a dos jóvenes, dando así el ejemplo de ofrecer su tribuna en un momento especialísimo a los hombres que tienen la responsabilidad de la dura y feunda acción gremial proletaria y a la mujer argentina, que en estos momentos se agita para la conquista de los derechos políticos.

La comisión pondrá a disposición de los centros y de las juventudes gran número de carteles, en los que se mencionarán los diversos periódicos socialistas, como asimismo banderas rojas, etc.

No menos interés se nota por la gran velada del 30, en el teatro San Martín; pues según se nos informa ya quedan pocas plateas. Todo hace creer, pues, que los actos del Partido este año estarán a la altura de la tradición de los mismos, por su magnitud y entusiasmo.

## La Fiesta del Trabajo

### Este año será celebrada por nuestro Partido la Fiesta Internacional del Trabajo con un brillo igual o superior al año pasado, a juzgar por el entusiasmo con que se están preparando los centros y las juventudes para la gran manifestación del 10 de mayo.

Este año será celebrada por nuestro Partido la Fiesta Internacional del Trabajo con un brillo igual o superior al año pasado, a juzgar por el entusiasmo con que se están preparando los centros y las juventudes para la gran manifestación del 10 de mayo.

La comisión encargada de organizar ese gran acto, salvadas las dificultades que hubo que vencer para lograr un buen itinerario para la manifestación, ha hecho ya la designación de los oradores que deberán expresar las ideas del Partido y el alto significado de la gran fecha, en la que el proletariado afirma júbilo y triunfante su decisión de conquistar una sociedad más justa y bella. Y los compañeros han sido gratamente sorprendidos por la decisión del C. E., al designar para hacer uso de la palabra en el mitin final, además de sus parlamentarios y de nuestro querido compañero Enrique Dickmann, de tan merecidos prestigios, a tres conocidos militantes del movimiento gremial y a tres compañeros, además de la doctora Moreau de Justo, a dos jóvenes, dando así el ejemplo de ofrecer su tribuna en un momento especialísimo a los hombres que tienen la responsabilidad de la dura y feunda acción gremial proletaria y a la mujer argentina, que en estos momentos se agita para la conquista de los derechos políticos.

La comisión pondrá a disposición de los centros y de las juventudes gran número de carteles, en los que se mencionarán los diversos periódicos socialistas, como asimismo banderas rojas, etc.

No menos interés se nota por la gran velada del 30, en el teatro San Martín; pues según se nos informa ya quedan pocas plateas. Todo hace creer, pues, que los actos del Partido este año estarán a la altura de la tradición de los mismos, por su magnitud y entusiasmo.

## Conferencias y actos culturales para hoy

### Organizados por centros y entidades adheridas al Partido, se realizarán hoy sábado varias conferencias y actos culturales, cuyos programas aparecen en las secciones respectivas.

Organizados por centros y entidades adheridas al Partido, se realizarán hoy sábado varias conferencias y actos culturales, cuyos programas aparecen en las secciones respectivas.

cerrientes al viaje de propaganda que le ha sido notificado hace poco por el señor secretario general.

Llegaré a la Argentina en el curso del próximo mes de septiembre. El propósito inmediato de mi propaganda entre los parlamentarios argentinos, será de constituir un grupo interparlamentario, compuesto de senadores y diputados nacionales, miembros de los distintos partidos políticos. En vista del interés manifestado por Vd. para la labor interparlamentaria estoy seguro de poder contar desde ya con su muy apreciada colaboración en la preparación y organización de nuestra acción propagandística en Buenos Aires. Para tal fin me es muy grato remitirle por separado 10 ejemplares de los estatutos de la Unión y de un pequeño folleto de propaganda — ambos redactados en español — así como del último número del Boletín Interparlamentario (No. 1, 1930), rogándole quiera distribuir estas publicaciones entre colegas de su filiación política y otra, que se interesen en problemas de cooperación internacional.

Abarco la esperanza de recibir pronto su muy gratas nuevas al respecto, y dándole mis más expresivas gracias anticipadas, me complazo en saludarle con la expresión de mi consideración más distinguida. — Hans Sandelmann, attaché

## En las mutualidades italianas

### Cómo se combaten las tendencias reaccionarias

#### METODOS DEMOCRATICOS Y PROGRESISTAS

No se nos presenta a menudo la oportunidad de ocuparnos de las asociaciones mutualistas extranjeras que en tan gran número desarrollan su acción en nuestro país. Consagrados, como estamos, de preferencia a los asuntos nacionales, nos vemos obligados con alguna frecuencia a silenciar cosas que ocurren en el medio colonial extranjero y cuya divulgación podría ser del más alto interés para nosotros.

Tal lo que acaba de ocurrir en la "Associazione Italiana di Mutualità e Istruzione", poderosa institución en la que se han fusionado las más antiguas y prestigiosas mutualidades italianas de nuestro país. Dentro de la mencionada institución aparecieron en estos últimos tiempos algunas manifestaciones de un mal que pretende invadir a todas las asociaciones italianas del país, pero que por fortuna se estrella en todas partes contra una vigorosa resistencia. Creemos haber caracterizado así la peste reaccionaria que el fascismo intenta introducir en todos los medios constituidos o frecuentados por italianos.

No faltaron, por suerte, algunos buenos amigos de la Asociación, los que dando pruebas de espíritu elevado y progresista, trataron de defenderla de tan gran amenaza. Se constituyeron en grupo de propaganda, trabajaron para difundir un programa democrático e imperioso que pudiera atraer al mayor número de sanas voluntades, y después de haber formado entre los asociados la conciencia de que la institución sólo podría ser eficazmente defendida por la adopción y aplicación de ese programa, entraron resueltamente en la acción electoral y formularon su lista correspondiente para la inme-

## QUEDAN POCAS ENTRADAS

### Para la velada del 30, en el Teatro SAN MARTIN

#### ¡APRESURESE a RETIRAR la SUYA!

PARA FACILITARSELO, HOY SABADO ESTARAN EN VENTA EN LA ADMINISTRACION DE "LA VANGUARDIA", DE 9 A 12 Y DE 14 A 19 HRS.

## PASAJES DE ORADORES PARA EL 1º DE MAYO

### Se recuerda a los centros socialistas del interior, que hayan solicitado orador para esta fecha, deben remitir a la mayor brevedad el importe del pasaje, a nombre del tesoro del Comité Ejecutivo, doctor Angel M. Giménez.

#### EL TESORERO.

## Contra la ley de arrendamientos agrícolas

### MANIOBRA REACCIONARIA

Las reformas a la ley 11.170, de arrendamientos agrícolas, ha sufrido de dificultades.

## El concejo deliberante desautorizó al D. E. municipal

### En el empréstito de 3 millones

#### OTROS ASUNTOS

Como es habitual, el concejo inició ayer su sesión a las 13 horas.

## Unión interparlamentaria

### Los libertinos están contra ella

Entre las iniciativas que piensan desarrollar los flamantes diputados libertinos — reproducción de proyectos de otros e iniciativas de detalle e inocuas — figura la de estudiar la adhesión del congreso argentino a la Unión Interparlamentaria.

## Voluntarios

### Se necesitan unos diez jóvenes voluntarios para realizar un trabajo urgente en el C. E. relacionado con la celebración de la Fiesta del Trabajo.

Este año será celebrada por nuestro Partido la Fiesta Internacional del Trabajo con un brillo igual o superior al año pasado, a juzgar por el entusiasmo con que se están preparando los centros y las juventudes para la gran manifestación del 10 de mayo.

## En las mutualidades italianas

### Cómo se combaten las tendencias reaccionarias

#### METODOS DEMOCRATICOS Y PROGRESISTAS

No se nos presenta a menudo la oportunidad de ocuparnos de las asociaciones mutualistas extranjeras que en tan gran número desarrollan su acción en nuestro país.

Celebración del 1º de Mayo

Damos a continuación los puntos en que se realizarán las concentraciones de las columnas...

Primera columna

Sección 4a. — ALMIRANTE BROWN Y PEDRO MENDOZA. (Banda de música) a las 14 horas. Orador: Manuel Castañeira...

Segunda columna

Sección 1a. Pompeya Sud — AVENIDA SAENZ Y ESQUIU (Banda de música). A las 14 horas. Orador: Leonardo Di Baja...

Tercera columna

Secciónes 1a. N. Chicago, Liniera, Villa Lugano, Villa Luro, Vélez Sarsfield, 6a. y 15a. Villa Mitre — RIVADAVIA y DONATO ALVAREZ...

Revista Socialista

Publicación Mensual editada por la S. A. Editora "La Vanguardia"

CONDICIONES DE SUSCRIPCION
Pago adelantado
Un trimestre \$ 1.20
Número suelto. . . . . 0.40

APARECERÁ EN BREVE

Los Centros Socialistas y Agentes de "La Vanguardia", están autorizados para anotar y cobrar el importe de las suscripciones...

Ciudadano Administrador de "La Vanguardia"
Rivadavia 2189 — Casa del Pueblo
Sirvase anotarme como suscriptor a la Revista Socialista...

Joyería Sammartino
RELOJES — ALHAJAS
FANTASIAS
Artículos para regalos
CALLAO 332

vetta. Sigue por Olavarría, Montes de Oca hasta Suárez, donde espera la columna que viene de
3a. — PERDRIEL Y RIO IV. — A las 14. Orador: Tercuete González Márquez. Sigue por Río IV, Salom, hasta
3a. — CALIFORNIA Y SALOM. — A las 14.15. Orador: Arnaldo G. Espi. Sigue por California, hasta Vlayten, donde espera la columna que viene de PAVON Y AV. MITRE (Avellaneda)...

duzzi. En este lugar espera la columna que viene de
15a. La Paternal, Villa Junca, Villa Devoto, Villa Devoto Norte, Villa del Parque y 16a. Villa Pueyrredón. — GAONA Y CHUBUT. (Banda de música). A las 14. Orador: Ramón E. Giacchino. Sigue por Gaona hasta Río de Janeiro, donde unida con la anterior, prosigue por Río de Janeiro hasta Rivadavia. Incorporada a la columna que espera en este lugar, sigue por Rivadavia hasta
7a. — RIVADAVIA Y MEDRANO — A las 15.15. Orador: Nicolás Cuello. Sigue por Rivadavia hasta Plaza Once.

16a. Belgrano, Saavedra, 17a. y 18a. — SANTA FE Y CANNING. (Banda de música). A las 14 horas. Orador: Manuel Iglesias. Sigue por Santa Fe hasta
19a. — CORONEL DIAZ Y SANTA FE. A las 14.15. Orador: Atilio Rossi. Sigue por Santa Fe hasta Gallo, donde espera la columna que viene de
19a. — LAS HERAS Y PEREYRA LUCENA. (Banda de música). A las 14.15. Orador: Walter Hyton Scott. Sigue por Las Heras, Austria, hasta Santa Fe, donde se une con la que espera en este lugar y juntas prosiguen por
19a. — PUEYREDON Y SANTA FE. — A las 14.30. Orador: Ramón Vega. Sigue por Pueyrredón, Mansilla, Ecuador hasta
2a. 11a. y 19a. — CORDOBA Y ECUADOR — A las 14.45. Orador: Gregorio A. Ferro. Espera la columna que viene de
17a. y 18a. — RIVERA Y CANNING (Banda de música) — A las 14.30. Orador: Carlos Cesana. Sigue por Rivera hasta
7a. y 18a. — GAZCON Y RIVERA. A las 14.45. Orador: Angel De Paolo. Sigue por Córdoba hasta
2a. y 19a. — CORDOBA Y SADI CARNOT — A las 14.45. Orador: Cipriano Barreiro. Sigue por Córdoba hasta Ecuador, donde unida a la que espera en este punto, continúa por Ecuador, Corrientes, hasta
2a. y 11a. — PUEYREDON Y CORRIENTES. A las 15.30. Orador: José Costanzo. En este punto espera la columna que viene de
11a. — JUNIN Y CORRIENTES — A las 15.45. Orador: Francisco P. Cabezas. Sigue por Corrientes hasta Pueyrredón donde unida a la anterior, sigue por Pueyrredón hasta PLAZA ONCE.

12a. — BERNARDO DE IRIGOYEN Y VENEZUELA — A las 15. Orador: José M. Ratti. Sigue por Venezuela, Catamarca, Rivadavia hasta PLAZA ONCE.

12a. — DEFENSA Y COCHABAMBA — A las 14.15. Orador: Luis Ramirez. Sigue por Cochabamba, Bernardo de Irigoyen hasta Achupallas. Juntas prosiguen por Bernardo de Irigoyen hasta
13a. — BERNARDO DE IRIGOYEN Y VENEZUELA — A las 15. Orador: José M. Ratti. Sigue por Venezuela, Catamarca, Rivadavia hasta PLAZA ONCE.

GRAN DESFILE

Reunidas las cuatro columnas en la Plaza del Once, se iniciará a las 16.30 el GRAN DESFILE por Rivadavia, Calileo, Sarmiento, Carlos Pellegrini hasta Santa Fe, sobre la cual se levantarán tres tribunas usando de la palabra los siguientes oradores:

TRIBUNNA No. 1 — Salvador Gómez, Elisa Campo y Dr. Enrique Dickmann.
TRIBUNNA No. 2: — Concejal Jerónimo Della Latta, Dra. Alicia Moreau de Justo y senador nacional Mario Bravo.
TRIBUNNA No. 3 — Francisco Pérez Leirós, Mercedes López y diputado nacional Dr. Nicolás Repetto.

Carteles murales y afiches

Desde hoy serán remitidos por correo, a los Centros Socialistas del interior, paquetes conteniendo un hermoso afiche que fuera impreso con motivo del 1º de Mayo.

ACTOS EN EL INTERIOR

Ha quedado sin efecto la designación del ciudadano Carlos M. Bravo, por usar de la palabra en Tucumán. Lo hará en cambio en Campana.

LA COMISION

La Federación Socialista Pampeana ha organizado dos actos de propaganda, contando con el concurso del ciudadano Raúl N. Bagó, después de haber salido el 30 y el 1º de Mayo, en Colonia Barón — como delegado del Comité Ejecutivo — se trasladará a Santa Rosa y luego a Teay, donde hablará el sábado 2, a la noche, en un salón, siguiendo después para Uruburu, donde hablará en la tarde del domingo 4.

LA COMISION

Con estos actos la Federación Pampeana contribuye a la campaña nacional socialista pro conscripción de afiliados, aprovechando el viaje del compañero Bagó.

LA INSTALACION DEL PRIMER RECREO INFANTIL

El D. E. municipal, ha autorizado a la dirección de Plazas y Ejercicios Públicos, para la instalación del primer recreo infantil. Este se construirá en el barrio "Varela Honorario", y llevará tal nombre. La mencionada repartición deberá hacerlo con elementos propios, de acuerdo a la "maquette" que también se aprobará.

LA INSTALACION DEL PRIMER RECREO INFANTIL

Como se recordará, la iniciativa de estos recreos, fué del Grupo comunal Socialista, que la planteara en el Consejo por intermedio de Bogliolo, y que luego la Intendencia copió.

NO SE REUNIO EL SENADO

Se presume que lo hará el miércoles

Ayer no pudo realizarse su primera sesión preparatoria el senado. Concurren los senadores Bravo, Melo, Vidal, Campos, Ruzo, Soria (F.), del Valle, Guzmán, Paz y Pérez Virasoro. La presidencia, de acuerdo con algunos senadores, resolvió citar para el miércoles próximo, a fin de que el cuerpo elija su mesa directiva y designe sus comisiones.

Comisión del petróleo — La comisión del senado que tiene a su estudio los proyectos en revisión sobre el petróleo y su explotación, ha sido citada para esta tarde, a las 16, con el objeto de escuchar a los representantes de las compañías Itaca y El Cóndor.

Reorganización de la justicia — Esta tarde, el senador Bravo presentará a la comisión respectiva del senado, de la que forma parte, un anteproyecto sobre reorganización de la justicia, sobre el que daremos amplia noticia en próxima edición.

SOCIEDAD LUZ

Celebración del 1º de Mayo

Mañana domingo, a las 17 horas, se efectuará, en el local social, un festival dedicado a los niños y familias del barrio, en conmemoración del 1º de Mayo.

Habrán números de música y declamación y se desarrollará un programa cinematográfico de películas cómicas seleccionadas:
1. "Dos canas al aire", por Belly Bevan, tres actos.
2. "Un día de placer", por Carlos Chaplin, tres actos.
3. "Cabeza de corcho", por Johny Arthur, tres actos.

XXXII ANIVERSARIO SOCIAL

El martes 29 será celebrado el XXXII aniversario social con una visita al edificio social, para que se puedan conocer las actividades que se desarrollan, la que terminará con un acto público en el salón de conferencias. El profesor doctor L. J. Berkman dará una conferencia sobre "Seguro de maternidad".

NUEVAS PUBLICACIONES

Acaba de publicarse el folleto número 96, titulado "Amemos los libros", máximas para hacer pensar, formado por una colección de pensamientos de grandes escritores respecto a los libros. Se ha publicado también un cartel ilustrado, titulado "Se precisa un niño", adaptación de un cartel que difundió hace años el director de los Institutos Filantrópicos Argentinos, W. Morris.

JIRA DE CONCEJALES SOCIALISTAS POR VILLA LURO Y POMPEYA SUD

Auspiciada por el Centro Socialista de Villa Luro, mañana domingo, a las 10, se llevará a cabo una jira de inspección por el mencionado barrio, la que estará a cargo de los concejales Américo Ghiohóid y Alberto Iribarne.

Se encarece a los vecinos de Villa Luro que quieran suministrar datos acerca de las muchas deficiencias edilicias que se observan por esta zona, a participar de la jira proyectada.

Punto de reunión: Lope de Vega y Gaona, a las 9.30 horas. El mismo día se realizará otra jira por los concejales Angel M. Giménez y Miguel Bruñolo, por el barrio de Nueva Pompeya Sud.

LA CAMARA DE DIPUTADOS REALIZO AYER SU PRIMERA SESION PREPARATORIA

(Continuación de la 1ª página)
pero respecto muy claro y terminante; pero también es cierto que hemos visto en este congreso, hace algunos años, una comisión de poderes que prolongó sus funciones por un tiempo inverosímil, sin que la cámara pudiera entrar a funcionar. Ahora me parece que, considerando las cosas con lealtad y buena fe, e interpretando el reglamento en su letra y en su espíritu, la comisión de poderes dispondrá de aquí al miércoles, de tiempo sobrado para pronunciarse sobre las elecciones que no ofrecen ninguna dificultad. La comisión de poderes podría expedirse ahora mismo en un cuarto intermedio sobre los diplomas que no han sido objetados, presentar un despacho al instante y convocar a la cámara para su aceptación.

Todo el mundo sabe que la mayor parte de los diplomas presentados a esta cámara no ofrecen ninguna dificultad, pueden ser resueltos en pocos minutos, de manera que no veo por qué no se pueda dejar establecido desde ahora y con toda claridad, que la cámara no dilata por más de cinco días la consideración de los diplomas que no ofrecen dificultad. Porque el para diplomas normales la comisión necesitará un tiempo que excediera del plazo de cinco días, en ese caso me parece que la comisión no se expedirá ni en cinco meses.

Como existe urgencia de que la cámara se reúna y es indispensable que salgamos de aquí con la seguridad de que la comisión no va a mantener en suspenso la actividad de la cámara, es preciso que se vote expresamente esta proposición, que si alguna vez podría ser redundante, es necesaria en este caso.

Habla nuevamente el señor González Iribarne. Votará la proposición socialista, y el antes la aceptaba como expresión de deseos de la cámara, era para evitar un pronunciamiento adverso sobre la misma.

Después de un cambio de palabras entre el orador y el señor Guillot, se vota la indicación del diputado Repetto: Que se emplace a la comisión especial de poderes para que despache para la sesión del miércoles los diplomas que no ofrecen dificultad, y se les sea rechazada.

Autorizado a la presidencia provisional a enviar a la comisión especial de poderes los documentos que se recibían sobre el acto electoral, y se levanta la sesión a las 15.54. Hasta el lunes exclusivamente no se dará a conocer el nombre de los diputados que integraran la comisión especial de Poderes.



SUBLIMES

CENTRO SOCIALISTA FEMENINO "FENIA CHERTKOFF"

Hoy se realizará la tradicional fiesta infantil

Como en años anteriores y según hemos venido anunciando, el Centro Socialista Femenino "Fenia Chertkoff", ha organizado su tradicional fiesta infantil en homenaje al 1º de Mayo, dedicada a los niños de la clase trabajadora, la que se llevará a cabo hoy sábado por la tarde, en el espacio Parque Japonés, cedido gentilmente a tal efecto, por la empresa del mismo.

Para este acto, la comisión del Centro Femenino ha confeccionado el siguiente programa:
1. La Internacional, por un conjunto de alumnos de la Sociedad de Arte Sinfónico;
2. Números de violín a cargo del niño Víctor Scholz, acompañado al piano por el profesor Jorge Scholz, del conservatorio "Klasse", quienes ejecutarán: a) Introducción y Polonesa, de Bohn; b) "Kuyawiack", de Polenski; y c) "Charles", de Monti;
3. La Marsellesa;
4. Hijos del Pueblo, por el conjunto;
5. "La rueda del molino";

VALOR REAL DEL PESO

Table with 2 columns: Debe valer, Valía ayer. Values: \$ 0.60, \$ 0.60, \$ 0.20, \$ 0.20.

EL CONCEJO DELIBERANTE DESAUTORIZO...

(Continuación de la 1ª página)
justificativo para lo sucedido. De acuerdo a las mismas palabras del secretario, se trata de una operación hecha absolutamente a espaldas del digesto municipal, de la ley orgánica, y del concejo deliberante.

Por otra parte, en el mensaje nada se dice de los proponentes en la operación, ni tampoco qué se ha pagado con el dinero obtenido. Y la mayor gravedad de la cuestión estriba en el cercenamiento, por parte de la intendencia, de facultades inherentes al concejo, la que se ha atribuido otras que no le corresponden, con lo que ha violado flagrantemente la ley. Termina manifestando Castañeira que tales razones le han movido a firmar con toda aprobación, el despacho de la mayoría.

Seguidamente Catán pretenda con argumentaciones absolutamente ajenas al debate y a la razón, justificar el despacho de la minoría. Aimó también emite opinión en nombre de su sector, fustigando la violación de la ley; Sedano expresa que si la desautorización significa un juicio político, que éste debió plantearse claramente, y colándose en disidencia con sus partidarios de la minoría de la comisión, propone que se vote que "el D. E. ha interpretado erróneamente la ordenanza 3652". Finalmente Guerrero y Penón anuncian que votarán el despacho mayoritario censurando las atribuciones tomadas por la intendencia.

Efectuada la votación nominal, votan por la afirmativa todos los sectores, menos los irigoyenistas.

Mañana a las 15 horas realizará un gran festival artístico y danzante, el Centro Socialista de la 18ª en el salón de actos de la Casa del Pueblo

Concurra Vd. Entrada general, \$ 1.20; señoras, 0.30

Examine Vd. su lengua diariamente LA TIENE BLANCA Y PASTOSA

NO DUDE, ES DEBIDO A QUE SU INTESTINO FUNCIONA NORMALMENTE

Para eso los señores médicos recomiendan un suave laxante como Neolaxan, compuesto de purga vegetal.

Haga funcionar su intestino todos los días y evitará que su estómago (segunda de vientre) se vuelva crónico y le origine una serie de trastornos tales como, la pérdida del apetito, mal aliento, acidez de estómago, gases, eccemas, etc. Para vencer el estreñimiento basta tomar pocas veces un Neolaxan, laxante compuesto solamente de purgas tales a base de cáscara sagrada; le educará su intestino sin producirle molestias ni hábitos.

Pruébelo y se convencerá de sus resultados maravillosos; podrá comer a cualquier hora y sin privarse de comer de todo.

Para las niñas recomendamos Neolaxan Aromático de sabor agradable efecto seguro.

En venta en todas las farmacias y en la Gran Farmacia "Castañeira" de Garay y Lima, Buenos Aires.





# MOVIMIENTO GREMIAL

### Continúan en pie los conflictos en las casas Moggio, Bell y Sociedad Impresora Americana

#### EL GREMIO DEBE SECUNDAR EL ESFUERZO DE LOS COMPAÑEROS EN LUCHA

Sociedad Impresora Americana (Santiago del Estero 1773). La huelga que sostiene este personal contra la obtención de los industriales Maestroni, Gramagna y Cia., dueños de este establecimiento, ha obtenido auspiciosos resultados.

Por mediación extraoficial de la dirección de la Compañía Fabril Financiera, a raíz de algunas tratativas con la organización y de acuerdo con el personal huelguista, el sábado p.pdo. se convino entre la Sociedad Impresora Americana y la Federación, el retorno al trabajo sobre la base de un acuerdo que triunfó para las reivindicaciones de los compañeros huelguistas. Éstos eran: Incorporación total del personal en huelga y mientras se normalizaba la producción del taller tomar 35 obreros y obreras; indemnización de un mes de sueldo al compañero despedido antes del conflicto, y designación de una comisión de obreros de la casa y un delegado de la Federación los que tratarían la revisión de los salarios ajustándolos a tarifa; y despido de los camareros.

Bien; ante la seriedad de la mediación de la Compañía Fabril Financiera, el personal aceptó la solución del conflicto, y así fué que resolvió entrar al trabajo el día martes 23 del corriente.

Todo hacía esperar a los compañeros en huelga, y a la dirección de la Federación que, honestamente, llegaba a finalizar el conflicto en los talleres de la Sociedad Impresora Americana. Pero la terca intransigencia de los industriales del establecimiento en huelga, en particular del señor Gramagna, quien con toda irresponsabilidad pretende dejar a los obreros cumpliendo de hecho el compromiso contraído, nos demuestra la mala fe de los industriales en conflicto. Ante esta invidiosa actitud, el personal, y la Federación Gráfica, han resuelto proseguir la huelga hasta vencer en forma definitiva las maniobras de la firma Maestroni, Gramagna y Cia., que no sólo pretende burlarse de sus obreros y de la organización, sino también de la intervención correcta que la podría tener en forma extraoficial.

### FEDERACION OBRERA DE CHOFERES Y ANEXOS (SECCION CAMIONES)

Esta Sindicato nos pide la publicación del siguiente comunicado:

Citación para el personal de la Casa Iturrat

La comisión administrativa de la sección camiones, cita a todos los componentes de la casa Iturrat (choferes y mecánicos), para que concurran a la reunión que ha de realizarse hoy sábado a las 21 horas, en México 2070, a los efectos de informarles sobre un asunto que les afecta directamente relacionado con el trabajo en dicho establecimiento.

Sigue en conflicto la tropa de camiones de Domingo López

El conflicto que viene sosteniendo desde hace tres semanas la tropa de camiones de Domingo López continúa sin variantes dignas de mención, estando dispuestos los huelguistas a vencer la resistencia patronal cueste lo que cueste.

La sección camiones del Sindicato que es la que patrocina este movimiento, pone en aviso a todos los troperos en el sentido de que no se presionen a servir a ese patrón, mandando sus camiones a trabajar en los lugares en que tiene compromisos el señor López. De lo contrario, se verán envueltos sin querer, en el conflicto que dicho señor sostiene.

En cuanto a los conductores, se les llama la atención para que presten su debida solidaridad a los valientes camaradas que batallan sin tregua para vencer a uno de los más rabiosos miembros de la asociación patronal de propietarios de camiones. Debiár la cerviz del tropero Domingo López será el triunfo de todos los explotados del camión.

### UNION FERROVIARIA (SECCION TEMPERLEY)

Esta sección realizará el día 30 de abril a las 20.30 horas, un festival y conferencia en conmemoración del 10. de Mayo, en el cine teatro Gloria, Almirante Brown 1096, Temperley. Se pasarán dos hermosas películas y habrá otros números de variedad. En un intervalo disertará sobre la fecha que conmemora, el compañero Salvador Moreno.

### Próximo festival (Sección Tolosa)

PARA MAÑANA A LAS 15.30 HORAS

En el salón Martín J. Isaola, sito en las calles 1, 25 y 30, de Tolosa, realizará un festival La Fraternidad y Unión Ferroviaria, Sección Tolosa. La organización auxiliar de señoras y señoritas invita a sus asociados y familias a concurrir a este festival cuyo beneficio será destinado a la construcción del edificio social.

Las entradas están en venta en la secretaría de la Unión Ferroviaria, de la localidad.

### FOTOGRAFIA

**SOCIEDAD ARTISTICA**  
Regala un gran retrato en colores por doce pesos. Retratados al lápiz (de mejor), \$ 15. Postales finas, \$ 5 la docena. Carnets, dos por \$ 1.  
**CANGALLO 1056**  
entre C. Pellegrini y Cerrito  
Sucursal: RIVADAVIA 8230

### Desleal obra patronal para burlar la ley de ocho horas

#### SE PRETENDE HACER APARECER A LOS TRABAJADORES COMO ENEMIGOS DE LA MISMA POR MEDIOS EXTORSIVOS

El Sindicato Unico Gastronómico, denuncia ante la opinión pública y ante el gremio gastronómico en general, que algunos esnobes capitalistas, han comenzado ya la ofensiva contra el proletariado gastronómico, desafiando la organización y tratando de burlar la tardía ley 11.544, o sea la referente a la jornada legal de ocho horas, para ello algunos buenisimos patrones (cuidando no velando por los intereses de los mozos, así como de los anexos de mostrador, cocina, etc.) les presentan a éstos un documento para que lo firmen, en el cual aparecen estos obreros, desconformes con la jornada de ocho horas y el que no firma dicho papel es despedido de la casa sin más trámites. Entre otras cosas que adoptarán sin duda esa resolución, figuran los ideales, el bar Alhambra, el Pedregal y muchas otras más que por el momento no podemos nombrar, hasta estar seguros o mejor dicho, hasta haber constatado que han hecho firmar dicho pliego a sus empleados.

Denunciamos estos hechos para que el público en general y los gastronómicos en particular sepan ocupar el lugar que les corresponde en la organización, pues creemos que las leyes del gobierno no se han de cumplir mientras que los trabajadores no opongan su fuerza orgánica, mientras que nosotros por medio de la organización no seamos capaces de exigir lo que nos pertenece, hagamos fuerte al Sindicato, pues lo hemos de precisar muy pronto, toda vez que se acercan grandes luchas sindicales y hay que estar prevenidos si es que no queremos ser vencidos. Al desafío capitalista hay que contestar como se debe y no ser cobardes, de la debilidad nuestra han de obtener ventaja nuestros enemigos, seamos fuertes para la lucha y obtendremos el trofeo de la victoria.

Denunciamos este hecho deshonesto de las casas mencionadas y ponemos sobre aviso a los trabajadores del gremio, así como también al Departamento nacional del trabajo.

### ACTIVIDADES DEL SINDICATO O. DE DIQUES Y DARSENAS

Dice el comunicado que se nos envía:

La comisión directiva del Sindicato de Obreros del Puerto de Diques y Dársenas, con motivo de la fecha histórica del 10. de Mayo, declara:

Que ese día todos los hombres deben hacer abandono de sus tareas y concurrir a los actos que ha organizado la U. S. A. para protestar en contra del actual sistema de convivencia social, por que entiendo que es injusto y son las masas laboriosas las que deben luchar en pro de su transformación.

Al mismo tiempo afirmamos de que no hemos de darnos un momento de reposo hasta que los presos por cuestiones de organización y de lucha en pro del mejoramiento de las clases oprimidas no hayan sido reintegrados a sus habituales actividades.

Es en base a lo que dejamos expuesto que hacemos un llamado a todos los trabajadores en general, y a los estibadores en particular para que el 10. de Mayo a las 13 horas vayan

### HOY REALIZAN ASAMBLEA LOS MAQUINISTAS DE TEATROS

El comité de huelga cita al gremio de Maquinistas de Teatros en general a la asamblea que se realizará el día 26 del corriente, después de los espectáculos en la Casa del Pueblo, Rivadavia 2150, a fin de considerar el siguiente orden del día:

1. Informes del comité de huelga;
2. Teatros en conflicto;
3. Nombramiento de comisión de turnos;
4. Asuntos varios.

Es deber de conciencia y de hombre organizado concurrir a esta asamblea pues los asuntos a tratar son de suma importancia para la buena marcha de la organización.

todos a engrosar la concentración que en conjunto con la F. O. M. y F. O. en C. Navales habrá de formarse en Brandzen y Broyn para encaminarse de allí a la plaza del Congreso, donde se hará la concentración general, para salir en manifestación hasta la plaza Rodríguez Peña.

### En la Casa del Pueblo realizan hoy asamblea los obreros municipales

La comisión administrativa de la Sociedad Unión Obreros Municipales invita a todos los asociados de la misma, a concurrir a la asamblea general ordinaria que tendrá lugar hoy sábado a las 20 horas, en el salón de la Casa del Pueblo, Rivadavia 2150, con el objeto de considerar el siguiente orden del día:

1. Lectura del acta anterior;
2. Balances correspondientes al primer trimestre del año en curso;
3. Informe de la C. A. correspondiente a los tres primeros meses del corriente año;
4. Integración de la comisión administrativa (dos miembros, uno por obras públicas y otro por limpieza, secciones Flores y Barracas);
5. Reducción de la cuota a los menores que no gozan de salario mínimo;
6. Ampliación del sueldo mensual y otros beneficios de los mismos y elevación de la cuota mensual;
7. 10. de Mayo.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, la comisión administrativa encarece puntualidad y asistencia.

Nota: A las 19 horas se dará comienzo a la exhibición de la película con los nuevos actos que se filmaron últimamente.

Otra: Para entrar al salón es indispensable la presentación del carnet social y estar al corriente con la caja.

### UNION OBRERA LOCAL Celebración del 10. de Mayo

La Unión Obrera Local realizará el 10. de mayo una manifestación que, previa algunas conferencias parciales, se reunirá en la plaza del Congreso para partir de este lugar a las 13.30, tomando por Callao hasta la plaza Rodríguez Peña, donde harán uso de la palabra varios oradores que serán presentados por miembros destacados de sus organismos.

### ATENEO LIBRE DE AVELLANEDA

La C. A. cita a sus componentes y simpatizantes a la reunión que se realizará mañana domingo 27, a las 15 horas, en el local social México 595.

Dada la extensión e importancia de los asuntos a tratar se ruega puntual asistencia.

### Se efectuará un partido de fútbol CON EL PROPOSITO DE ALLEGAR RECURSOS A LA CAMPAÑA QUE REALIZA LA FEDERACION DE EMPLEADOS DE COMERCIO

Por la aplicación de la jornada de 8 horas

Ayer se reunieron conjuntamente las comisiones de propaganda y deportes de la Federación Empleados de Comercio, a objeto de resolver al respecto de la campaña que se realiza en pro del perfecto cumplimiento de la ley 11.544.

Las citadas comisiones, de acuerdo a la conformidad de los trámites concluidos, determinaron que el partido de fútbol a beneficio de la obra que desarrolla la Federación, tenga lugar el domingo 4 de mayo en la cancha del C. A. Atlanta. Se jugará un match preliminar entre cuadros de quinta división a las 13 horas, siguiéndole el match de fondo entre jugadores de primera, a las 15. Ambos encuentros estarán a cargo de integrantes de las instituciones Confederación Juvenil Socialista y Federación Deportiva Obrera, quienes prestan su concurso desinteresado a la mejor realización de la campaña emprendida.

fin que ellos llevan, se espera la concurrencia de los trabajadores como acto de solidaridad a la campaña, habiéndose fijado asimismo, a objeto de facilitar la asistencia, un precio de entrada de 30 centavos para los menores y 0.50 para los mayores.

A propósito de la campaña y los partidos de fútbol, se han editado medio millón de volantes para ser distribuidos en los lugares públicos. De esos volantes, 150 mil deberán ser distribuidos en las distintas manifestaciones que se llevarán a cabo el día 10. de mayo por las fuerzas proletarias de la ciudad, para lo cual los afiliados de la Federación tendrán que pasar a retirarlos el próximo martes, desde las 20 horas, por el C. A., Belgrano 1426.

De estos trabajos no debe desertar ninguno de los componentes de la Federación, para asegurar el éxito de la obra.

### Continúa el conflicto en el taller Braga HOY EL PERSONAL REALIZARA UNA IMPORTANTE ASAMBLEA

"Como el primer día — nos comunicó el Sindicato de Obreros Metalúrgicos — sigue desarrollándose el conflicto que desde el lunes p.pdo. se le sostiene al industrial Braga.

El personal, como en el primer momento, permanece firme con la convicción de que los obstáculos que hasta este momento se le han presentado para solucionar el actual conflicto en forma favorable, deben desaparecer y que el industrial se dará cuenta de que lo que se pide no es lo imposible.

Hoy sábado a las 9 horas, en México 2070, el personal realizará una importante asamblea para considerar la proposición formulada por el industrial.

Ningún compañero puede faltar a esta reunión, por tratarse de asuntos de suma importancia.

Asamblea del personal Bologna.

Los compañeros que trabajan en el taller de fundición de la firma Bologna deberán reunirse en asamblea general el día lunes, a las 17 horas, para tratar asuntos de importancia.

El lugar de la reunión será comunicado por intermedio de un manifiesto especial que será repartido con anterioridad, pero desde ya los compañeros deben tomar nota para no faltar.

Carteles para el 10. de Mayo y para el festival.

Se pone en conocimiento del gremio que ya están en secretaría los carteles murales para la manifestación del 10. de Mayo y los anunciantes del festival que nuestra organización realizará el día 30 del corriente mes.

Estos carteles, que han sido impresos en cantidad para que pueda ser pegados en toda la capital federal, no debe de ninguna manera quedar en la secretaría, de modo que, siendo mañana un día feriado, esta noche deben, los voluntarios concurrir a México 2070, a los efectos de distribuirse en comisiones pegadoras.

Boletín extraordinario de "El Obrero Metalúrgico".

Habiendo faltado materialmente tiempo para confeccionar el número ordinario de nuestro periódico, el secretario sindical en su última reunión resolvió que para el 10. de Mayo aparezca un Boletín extraordinario dedicado a esa fecha, el cual estará en secretaría para mañana domingo a los efectos de ser remitido a los domicilios de los compañeros antes del día miércoles.

### SOCIEDAD DE OBREROS SOMBREREROS

#### Festival para hoy

Hoy realizará la sociedad del epígrafe un festival artístico y danzante en el salón de la Casa Suiza, Rodríguez Peña 253, a total beneficio de su biblioteca social.

### CONFRATERNIDAD FERROVIARIA

#### Actitud del presidente de la Caja de jubilaciones ferroviarias

Nos comunica esta entidad:

La junta central de la Confraternidad Ferroviaria, reunida extraordinariamente e informada de los hechos que se desarrollan en la Caja de jubilaciones ferroviarias, relacionados con la actitud del presidente de la misma en lo que respecta al nombramiento de un alto funcionario de esa institución:

Teniendo en cuenta que en el referido nombramiento, incorrecto a todas luces e inconveniente para la mejor salvaguardia y correcta administración de los intereses de los ferroviarios, se ha complicado en forma tan obstinada como indebida el presidente de la Caja, cuya función, como representante del poder ejecutivo, debiera ser coordinadora;

Que la junta central, por mandato de su estatuto y de los congresos mixtos, tiene el deber de velar por la buena marcha de la Caja de jubilaciones, por tratarse de la institución que custodia y administra los dineros de los ferroviarios que son la única previsión que estos tienen para los casos de vejez e invalidez;

Resuelve: Dar su más amplio y decidido apoyo a los directores obreros, para que, valiéndose de todos los medios a su alcance, impidan el nombramiento del citado funcionario, y que, en caso necesario, recaben del poder ejecutivo de la nación el relevo del presidente de la Caja.

### DE ROSARIO

#### Provocación patronal

El conflicto que los obreros del puerto Villa Constitución sostienen con la agencia marítima Doderro Hnos., es muy posible que se extienda al puerto de Rosario y otros, cuyos obreros estén adheridos a la Federación de Estibadores. El motivo de este conflicto que puede tener derivados insospechados, se debe a la negativa de la agencia marítima Doderro Hnos. de reconocer a la Federación el derecho de exigir a los agentes el empleo de personal federado, derecho reconocido por todos los agentes marítimos.

Pese a los perjuicios que la causa, ya que hasta ahora son tres los buques que consignados a esa firma no pueden descargar, mantenga su intransigencia del primer momento, y en la reunión celebrada en la Bolsa de comercio entre patronos y obreros ha sido tan pésima la impresión recogida por éstos, que están ya dispuestos a aconsejar al gremio el pedido de solidaridad a la Federación de Obreros del Puerto de Rosario.

Esta entidad obrera se reúne constantemente y ha tomado resoluciones por si le tocara intervenir. Ha resuelto anular a todos los atrasados en cotizaciones y a partir del 10. de Mayo, los que no estén en condiciones con el Sindicato no podrán trabajar, así mismo con los que hayan cometido algún error sindical, se les invita a concurrir al sindicato a fin de aclarar su situación.

### UNIVERSITARIAS

INSTITUTO DE CLINICA QUIRURGICA  
Cita a los estudiantes de quinto y sexto años para que concurran al instituto de clínica quirúrgica, cátedra del profesor doctor José Arce, hoy, a las 10, a efectos de realizar los trabajos prácticos reglamentarios.

INSTITUTO CULTURAL ARGENTINO NORTEAMERICANO

Beca para el Vassar College — El Instituto cultural argentino norteamericano, a quien correspondiera la beca para que una señorita argentina pueda cursar estudios en el Vassar College de Nueva York, recibida en su local, calle Córdoba 251, las solicitudes y consultas que se deseen presentar a la comisión se señoras para otorgar la recompensa se ha instituido.

Mejore EL CONFORT DE SU HOGAR  
INSTALE UN CALEFON ELECTRICO  
Para informes y demostraciones prácticas en nuestra casa central y sucursales.  
Compañía HISPANO-AMERICANA de ELECTRICIDAD



RADIOTELEFONIA Programa para hoy

De 10 a 11: Tipo: dúo tucumano. De 11 a 14: A las 12: Tipo: dúo tucumano; música y canto clásico. A las 15: Charla...

LOS PRECIOS

CAMBIO BANCARIO A LA VISTA. Ayer se cotizaron los cambios de moneda extranjera a los siguientes equivalentes en moneda nacional: 100 dólares 258,07...

VALOR DE LAS MONEDAS EXTRANJERAS

Al clausurar ayer sus operaciones, el Banco de la Nación vendió y compró a los siguientes precios: Alemania, 100 reichsmarks 60,70...

CAMARA GREMIAL DE CEREALES. Últimas cotizaciones registradas. Trigo - Barieta consumo, base 80 kilos, a \$ 10,45...

CAMARA GREMIAL DE MOLINEROS. Precios oficiales de las harinas y subproductos del trigo: Harina 000 por diez kilos a \$ 1,35...

BOLSA DE ROSARIO. Precios oficiales registrados ayer en esta Bolsa: Trigo - Número 1, base 50 kilos, a pesos 10,25...

MERCADO CIUDAD DE BUENOS AIRES. Precios extremos con que se realizaron ayer las ventas al por mayor: Verduras y legumbres. Papas (de diez kilos), de \$ 0,70 a 1,30...

Frutas frescas. Bananas (el cacho), de \$ 1 a 2. Manzanas norteamericanas deliciosas (el cacho), de 1 a 2.

MARITIMAS Vapores correos

A ENTRA. 22 - Español Cabo Quirós, procedente de Génova y escalas. Correspondencia hasta el 5 del mes en curso. 26 - Inglés El Uruguayo, procedente de Liverpool...

A SALI. 26 - Italiano Martha Washington, a las 16, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Dakar, Nápoles y Trieste. Cierre postal a las 2,30...

VAPORES FLUVIALES. Esperados hoy Buenos Aires. De Montevideo, el Ciudad de Buenos Aires. De Asunción y escalas, el General Alvear...

CORREO AEROMARITIMO PARA MONTEVIDEO, BRASIL, AFRICA Y EUROPA. Alcanza de vapores en puertos del Brasil. Salida de aviones de General Pacheco...

AVES Y HUEVOS. Precios extremos con que se realizaron ayer las ventas de ayer: Gallinas especiales (la junta), de pesos 4,30 a 5...

GUIA DE "LA VANGUARDIA" PROFESIONALES

CAPITAL FEDERAL. ABOGADOS. Dr. MARIO BRAVO - Abogado. - Paraná 946. U. T. 44-078. Dr. ALBERTO IRRIBARNE - Abogado...

MEDICOS. Dr. ANTONIO A. CETRANGOLO. Enfermedades del pulmón, estómago e intestinos, Rayos X y Ultravioleta. Martes, Jueves y sábado de 15 a 18...

Dr. ADOLFO RUBINSTEIN. Médico cirujano, adscrito a la cátedra de ginecología (enfermedades de señoras) de la Facultad de medicina de Buenos Aires...

Dr. GABRIEL LLORT. - Gérito urinario, riñón, vejiga, próstata, uretra. - BLENORRAGIA aguda, crónica y gota militar. - Impotencia...

Dr. RAMON PARDAL. Enfermedades internas y de niños. Especialista en tuberculosis. Consultas: de 15 a 17. Lunes, miércoles y viernes. Monroe 2714...

Dr. RAPOPORT. - Jefe del servicio de venéreas y avarias del hospital "Ezrah". Ulcera, vólcera, curas rápidas. Consultas: de 14 a 16 horas. Oberrra: de 17 a 20. Lavalle 1528.

SECRETARIA - URINARIA - PIEL. AMBOS SEXOS. Dr. Saraceni - Especialista. Cura rápida, indolora, definitiva de la blenorragia aguda-crónica y gota militar...

CONTADORES. ISAAC MARQUILIS - Contador público nacional. Córdoba 3353 (departamento 4) - U. T. 71 Palermo 6121.

DENTISTAS. Dr. ADOLFO DICKMANN. Cirujano dentista. Enfermedades de la boca y de los dientes. Prótesis dental. Rayos X. Consultas de 14 a 18...

CLINICAS DENTALES POPULARES. Atendidas personalmente por el Dr. J. S. GUESTRINO, Cirujano Dentista. CANNING 1038 CORRIENTES 4218...

BOGADOS. SILVIO L. RUGGIERI y URBANO EYRAS. Abogados, Calle Rico 188, Dolores (F. C. Sud) - U. T. 135.

BOGADOS. Dr. J. VIDAL BAIGORRI. - Abogado. - 15-769 - U. T. 4440, La Plata.

MENDOZA. ABOGADOS. DOCTOR BENITO MARIANETTI. - Abogado - 9 de Julio 1142. - Mendoza.

SAN JUAN. ABOGADOS. DOCTOR ARTURO STORNI. - Abogado - Mitre 909 - San Juan.

GRABADORES. ENRIQUE GURRET - Grabador. - Grabado sobre metal y chapa para puertas, Canalejas 2977. U. T. 67-5910.

INGENIEROS. ANGEL V. PACHECO - Ingeniero civil. Avancado 1062. U. T. 040 Flores - Buenos Aires.

DISCOS A \$ 1.50

Estamos liquidando 25.000 en todas las marcas y repertorios REGALANDO 2 DE ESTE PRECIO POR CADA 10 GRAMOFONOS PORTATILES desde \$ 20

Debido al gran stock de Vitrolas - Ortofónicas - membranas - brazos - máquinas a cuerda y eléctricas HEMOS REBAJADO los precios como también EN NUESTRO TALLER DE COMPOSTURAS.

CASA CHICA SIN SU CURSAL SALTA 676 - Bs. As. Aceptamos figuritas "43" y estampillas Pour La Noblesse

NUESTRA ROPA NO SE DESCOSA GUARDAPOLVOS para Oficinas, Peluquerías, Puestos, etc.



En brin lavable especial, blanco, gris y de color, a \$ 12.-, 11.-, 8.50, 8.-, 7.50 y . . . . . \$ 7.-

CALLAO esq. CANGALLO. Antes: DEFENSA 618 - Buenos Aires. U. T. 38. Mayo. 2058-2059

Las Ondas. Bs. Aires 259.0, La Plata 270.4, Rosario 280.8, Córdoba 286.8, Montevideo 292.8, Valparaíso 298.8, Santiago 304.8, Lima 310.8, Lima 316.8, Lima 322.8, Lima 328.8, Lima 334.8, Lima 340.8, Lima 346.8, Lima 352.8, Lima 358.8, Lima 364.8, Lima 370.8, Lima 376.8, Lima 382.8, Lima 388.8, Lima 394.8, Lima 400.8, Lima 406.8, Lima 412.8, Lima 418.8, Lima 424.8, Lima 430.8, Lima 436.8, Lima 442.8, Lima 448.8, Lima 454.8, Lima 460.8, Lima 466.8, Lima 472.8, Lima 478.8, Lima 484.8, Lima 490.8, Lima 496.8, Lima 502.8, Lima 508.8, Lima 514.8, Lima 520.8, Lima 526.8, Lima 532.8, Lima 538.8, Lima 544.8, Lima 550.8, Lima 556.8, Lima 562.8, Lima 568.8, Lima 574.8, Lima 580.8, Lima 586.8, Lima 592.8, Lima 598.8, Lima 604.8, Lima 610.8, Lima 616.8, Lima 622.8, Lima 628.8, Lima 634.8, Lima 640.8, Lima 646.8, Lima 652.8, Lima 658.8, Lima 664.8, Lima 670.8, Lima 676.8, Lima 682.8, Lima 688.8, Lima 694.8, Lima 700.8, Lima 706.8, Lima 712.8, Lima 718.8, Lima 724.8, Lima 730.8, Lima 736.8, Lima 742.8, Lima 748.8, Lima 754.8, Lima 760.8, Lima 766.8, Lima 772.8, Lima 778.8, Lima 784.8, Lima 790.8, Lima 796.8, Lima 802.8, Lima 808.8, Lima 814.8, Lima 820.8, Lima 826.8, Lima 832.8, Lima 838.8, Lima 844.8, Lima 850.8, Lima 856.8, Lima 862.8, Lima 868.8, Lima 874.8, Lima 880.8, Lima 886.8, Lima 892.8, Lima 898.8, Lima 904.8, Lima 910.8, Lima 916.8, Lima 922.8, Lima 928.8, Lima 934.8, Lima 940.8, Lima 946.8, Lima 952.8, Lima 958.8, Lima 964.8, Lima 970.8, Lima 976.8, Lima 982.8, Lima 988.8, Lima 994.8, Lima 1000.8

EDICTOS JUDICIALES. Por disposición del señor juez de la causa en el civil doctor Mariano Grandoll (Juzgado 2 secretario 23), llamase durante treinta días a los que se consideren con derecho a los bienes dejados por fallecimiento de doña MARIA CONCEPCION SOTO DE RICOY...

Por disposición del señor juez doctor Argentino G. Barraquero, llamase por treinta días a herederos o acreedores de ERNESTO EUGENIO JOSE o JOSE ERNESTO EUGENIO TOSELLI y doña MARIA YERESA RINALDI de TOSELLI...

El juez de la civil doctor Argentino G. Barraquero cita y emplaza por treinta días a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por ANA MARIA DE ADAMO o MARIA ANA DIADAMOLI de DONANGELO y JOSE DONANGELO...

El juez Nicolás González tramala ha dispuesto se cite, llame y emplaze por el término de treinta días a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por don CARLOS o CARLOS DOMINGO SOLARI...

Por disposición del señor juez de primera instancia en la civil a cargo del juzgado número seis, llamase durante treinta días a los que se consideren con derecho a los bienes dejados por fallecimiento de doña MARGARITA JOSEFINA ZACCHEO...

La Compañía Italo Argentina de Electricidad. Administración Central: Corrientes 651(569) ha abierto al público una AGENCIA en la calle JUAN BAUTISTA ALBERDI 2663

Tintorería MARTINEZ. Limpiar y planchar 1 traje \$ 4. " " " " " " " " 7. SE DA VUELTA A TRAJES Y SOBRETODOS VICTORIA 942 U. T. 38 MAYO 4778

MANIQUEI La France Ortega. 260-Gaona-264. La más importante fábrica de América BUENOS AIRES

## En la India prosigue con intensidad la agitación nacionalista

Se informa que en los desórdenes ocurridos en Peshawar hubo 52 muertos y 30 heridos :: Otro choque con la policía

### Las víctimas de los últimos disturbios

LONDRES, 25 — El corresponsal de la Exchange Telegraph Company en Bombay, comunica que, según la más reciente declaración del comité del congreso panhindú, en los disturbios ocurridos en Peshawar últimamente, resultaron 52 muertos y 30 heridos, en su mayoría pathanes y aldeanos, pero no figura ningún voluntario de la resistencia pasiva entre las víctimas.

PESHAWAR, 25 — Ascendieron a 50 las víctimas de los disturbios sangrientos ocurridos el miércoles en Oor-gaum.  
Los mineros huelguistas de Balaghat, Nunddroog, se amotinaron, viéndose obligada la policía a cargar para disolver a los revoltosos, resultando a consecuencia del choque alrededor de 20 heridos.

### Juicios periodísticos

BOMBAY, 25 — "The Daily News", refiriéndose a la situación del imperio y muy especialmente a la India dice que la opinión pública está consternada a consecuencia de los amotinamientos de ayer en Peshawar. Añade, que el número exacto de víctimas es probablemente mucho más elevado que el que se ha hasta hoy a conocer.

## FRANCIA

### Las barreras aduaneras y la agricultura

PARIS, 25 — El ex ministro de agricultura M. Queille publica en "L'Agence Economique" un artículo sobre la batalla económica y la agricultura francesa, en el que entre otras cosas dice:

"En la batalla económica solapada que libran las naciones actualmente, en el momento en que contrariamente a los acuerdos comerciales que se han querido consolidar, se adoptan medidas proteccionistas, tales como prohibiciones a los productos importados y primas a la producción o exportación, que impiden el intercambio normal entre los países, Francia no puede aceptar el papel de víctima. A su vez debe recurrir a medidas de represalia, por lo que será más fuerte cuando se reúnan las negociaciones de Ginebra, para lograr establecer finalmente el estatuto económico de Europa que al hacer desaparecer el proteccionismo excesivo ofrezca nuevas garantías de paz".

### PROYECTOS DEL MINISTRO DE HIGIENE

PARIS, 25 — Entrevistado sobre los proyectos de que es autor el nuevo ministro de higiene, M. Desiré Ferry, declaró, entre otras cosas lo siguiente:

"Ante todo me preocupa la cuestión relativa a la primera infancia y la adopción de medidas que considero indispensables para salvar el capital humano, que desaparece cada año en gran cantidad. Apelo a la colaboración del cuerpo médico entero, el cual estoy seguro no me negará su precioso concurso, y, además conviene establecer una estrecha colaboración con las obras e iniciativas privadas.

Cuando el programa de reconstrucción nacional sea votado, entonces será posible encarar la creación de nuevos establecimientos hospitalarios y dotar a todas las regiones de los instrumentos sanitarios necesarios.

Será menester emprender la tarea de la educación del público mediante un largo esfuerzo, para hacer comprender a cada cual los mandamientos de la higiene, muy a menudo desconocidos. En esta verdadera obra nacional de defensa no se trata tan sólo de combatir las plagas sociales que diezmar al país, sino, sobre todo, prevenirlas".

### LA EXPORTACION DE TRIGO

PARIS, 25 — La comisión senatorial de agricultura decidió solicitar un nuevo crédito de 100.000.000 de francos destinados a favorecer la exportación del trigo excedente en el país.

### PREPARATIVOS PARA EL 10 DE MAYO

PARIS, 25 — El jefe de policía de esta ciudad, Chiappe, ha conferenciado con el presidente del consejo de ministros, Tardieu, acerca de las manifestaciones obreras del 10 de Mayo, con que tradicionalmente se viene celebrando la Fiesta del Trabajo.

Según informaciones, los comunistas y otros elementos abrigarían la esperanza de realizar en 24 horas la ocupación de las calles de esta ciudad.

Chiappe y Tardieu han acordado ordenar que se realice por parte de la policía una severa fiscalización de los actos a realizarse.

### PRONUNCIO UN DISCURSO PACIFISTA LA ESPOSA DE UN DIPUTADO SOCIALISTA ALEMAN

TOLON, 25 — La señora Adela Schreiber, esposa del diputado socialista alemán del mismo apellido, en un discurso pronunciado hoy en un mitin socialista celebrado en esta ciudad, declaró que las esperanzas de una verdadera paz mundial descansan sobre el Partido Socialista.

La oradora agregó: "Las mujeres alemanas y todas las mujeres socialistas deben enseñar a sus hijos a odiar todas las guerras".

### Establecióse la censura rigurosa

BOMBAY, 25 — "Lahore Daily" expresa que todas las novedades provenientes de Pendjub y de las fronteras de noreste de la India, están sujetas a rigurosa censura.  
El orden ha sido restablecido en Peshawar, pero ningún europeo puede ser autorizado para penetrar en ese territorio.

### Ha sido restablecido el "orden"

PESHAWAR, 25 — Después de los desórdenes ocurridos últimamente, el orden ha sido restablecido en forma progresiva. El arresto del jefe de la juventud, Gaffar Khan, provocó un comienzo de efervescencia.

### En Neela se produjo un choque con la policía

CALCUTA, 25 — En la localidad de Neela, situada cerca de Diamond Harbour, 4000 manifestantes produjeron disturbios, viéndose obligada a intervenir la policía para disolverlos.  
La policía disparó con perdigones contra los revoltosos.  
Según las informaciones suministradas al respecto, no ha habido víctimas.

CALCUTA, 25 — Los disturbios ocurridos en Neela, donde la policía hizo fuego contra los revoltosos, disparando con perdigones, se produjeron cuando la policía, llegada para impedir la producción ilegal de sal, fué rodeada por grupos de infractores de las leyes sobre dicha producción, agrediendo a jefes y bastonazos. La policía hizo dos descargas con munición sobre los agresores, dispersándolos.  
El hecho de que no haya ningún herido se atribuye a que, según se informa, la policía disparó bajo.

### Reemplazo de agitadores arrestados

KARACHI, 25 — Esta mañana llegaron a esta ciudad, en vapor, cinco voluntarios del Satyagrah, especialmente elegidos por Mahatma Gandhi, para reemplazar a los líderes del movimiento de resistencia que fueron recientemente arrestados.

## EL PRESUNTO COMLOT, CONTRA EL DICTADOR DEL PERU

### La información oficial

LIMA, 25 — La información oficial que publican los diarios sobre el complot contra el presidente Leguía, descubierto por la policía, dice así:  
"La policía está en posesión de datos que permiten asegurar que se trata de dos movimientos revolucionarios que debían tener por finalidad el asesinato del presidente. De una parte estaba la actuación de Urbina y sus amigos, y de la otra la del doctor Arturo Osorio y los suyos. De este grupo participó a última hora Enrique Piedra, con el propósito de unificar el procedimiento y hacer que la revolución tuviera una sola dirección".

### SE ACUSA DE SER EL JEFE DEL MOVIMIENTO AL EX PRESIDENTE DEL SENADO

LIMA, 25 — Los diarios de esta capital publican hoy una información oficial revelando la existencia de un nuevo complot contra la vida del presidente Leguía.

Según dicha información, este complot habría fructuado en el departamento de Lambayeque, dirigido por el ex presidente del senado y antiguo caudillo político, Enrique Piedra. Los conjurados habrían designado a dos personas, quienes, munidas de armas de fuego, debían asesinar al presidente Leguía el Viernes Santo, durante las ceremonias religiosas de la catedral, donde dichos individuos fueron arrestados.

### EL GRAF ZEPPELIN POSTERGO SU VIAJE A LA AMERICA DEL SUR

FRIEDRICHSHAFEN, 25 — En los talleres Zeppelin se anunció hoy que el vuelo del Graf Zeppelin a la América del Sur fué aplazado del 10 al 15 de mayo próximo.

El capitán Lehman dijo que la razón principal del aplazamiento del vuelo es que varios campos donde despegará la aeronave en su viaje aun no se encuentran en condiciones adecuadas, y que estos preparativos serán completados dentro de poco tiempo.

Agregó que no está seguro todavía si la partida se efectuará el 15, como se ha anunciado, y que espera la llegada de Eckener a ésta para conocer los últimos detalles.

### LA AERONAVE HARA UN VUELO SOBRE LATERRA

FRIEDRICHSHAFEN, 25 — El dirigible Conde Zeppelin, partirá mañana a las 6, hacia Inglaterra, realizando el primer viaje pacífico que esa clase de aeronaves han hecho a aquel país desde los tiempos de la guerra.

Irán como pasajeros 23 personas, incluyendo a lady Drummond Hay, quien también dió la vuelta al mundo con el dirigible.  
La ruta que seguirá el Conde Zeppelin, será Basilea, Besancon y París, donde dejará caer algunos sacos de correspondencia. Después cruzará el Canal de la Mancha y pasará sobre Londres hacia las 15 horas, continuando viaje a Cardington, donde se espera que llegará a las 17.

### Repercusión del movimiento en los negocios

BOMBAY, 25 — La situación política creada en el país con motivo del movimiento nacionalista de resistencia, está causando serias perturbaciones en los negocios y en la Bolsa, donde se general el sentimiento de intranquilidad.  
El mercado monetario está todavía funcionando bajo estrictas condiciones, con insistente demandas de fondos al 5 1/2 ojo.

### Exodo de mujeres y niños

LONDRES, 25 — Todas las mujeres y niños están evacuando Peshawar, según informaciones de los periódicos vespertinos.  
El gobierno de Bombay envió tropas para reforzar las que están patrullando varios pueblos, a efecto de tener las suficientes en cualquier emergencia.

### Fundamentos de una renuncia

BOMBAY, 25 — En la carta que V. J. Patel escribió al virrey de la India, explicando las razones de su renuncia como portavoz de la Asamblea Nacional, dice: "Mi pueblo está empeñado en una lucha de vida o muerte por la libertad. Ante un trance semejante me siento unido a mi país y no a mi cargo de la asamblea".

## RUMANIA

### El gobierno prohíbe las manifestaciones

BUCAREST, 25 — El gobierno autorizó la celebración de reuniones y de actos sociales organizados por el partido democrata, el 10 de Mayo y prohibió las manifestaciones en las calles y reuniones comunistas.

## El momento actual de España

MADRID, 25 — Contestando a una pregunta que le fuera formulada acerca del momento actual de España, el presidente de la Academia Española, señor Menéndez Pidal, declaró lo siguiente:  
"Lo considero sumamente grave y opino que no mejorarán los asuntos políticos ni ante la buena disposición del gobierno actual".

### Habla Jiménez de Asúa

MURCIA, 25 — En la conferencia dada ayer en esta ciudad por el catedrático de derecho penal de la Universidad de Madrid, señor Jiménez de Asúa, dijo que la juventud española actual se mueve por inquietudes cargadas de sinceridad y es enemigo de la vieja política.  
El conferenciante exhortó a la juventud a luchar por la ampliación de la libertad.

### Ciclo de conferencias

MADRID, 25 — El Ateneo de esta capital ha organizado un ciclo de conferencias acerca del tema "Nueva y vieja España", sobre el que disertarán los siguientes oradores: Osorio y Gallardo, Miguel de Unamuno, el sindicalista Pestaña, el general Franco, teniente coronel Franco y algunos otros.

### DOS ARABES FUERON CONDENADOS A MUERTE

JERUSALEN, 25 — Por su participación en los sucesos de Hebrón, dos árabes fueron condenados a la pena de muerte, con lo que ascienden a veinte las sentencias de muerte dictadas por los tribunales de Palestina desde la masacre de Hebrón, en agosto del año pasado.

### EXPLOTO UN DEPOSITO DE AMONIAO

Numerosas víctimas

LIEJA, 24 — Por causas que aún no están bien determinadas, se produjo una terrible explosión de un estanque de amoníaco líquido en Ougrée, resultando más de cien personas intoxicadas por las emanaciones del gas, las cuales fueron atendidas convenientemente y pocas fuera de peligro.  
Además, por efectos de la explosión resultaron heridos de gravedad varios obreros que trabajaban en un lugar próximo al sitio donde estaba emplazado el estanque, cinco de los cuales fallecieron a consecuencia de las heridas recibidas.

### COMLOT TERRORISTA EN POLONIA

LYOV (Polonia), 25 — La policía anunció que descubrió una organización terrorista que preparaba atentados dinamiteros contra las autoridades polacas y el consulado soviético, como represalia por el reciente proceso antukraniano de Kharhoff.

Doce miembros de la organización fueron detenidos y la policía secuestró una gran cantidad de granadas de mano y otros explosivos.

Sin embargo, parece que los conspiradores fueron advertidos del peligro y alcanzaron a transportar la mayor parte de los explosivos de Lyov a otras localidades más pequeñas.

## FUE DESTRUIDA POR UN INCENDIO UNA FABRICA DE TEJIDOS

Percieron 38 menores y 14 resultaron heridos

LISBOA, 25 — Se han obtenido en esta capital nuevos detalles acerca de una terrible explosión ocurrida en la isla de Taipa, Macao. El desastre se produjo al caer un rayo en la fábrica de tejidos de Quong Heng Tai, en que trabajaba un centenar de menores de ambos sexos, los cuales quedaron encerrados por las llamas. Resultaron 38 muertos y 14 heridos. De estos últimos fallecieron seis. Ocho construcciones de madera, que integraban la fábrica, quedaron completamente destruidas.

## ACCIDENTE EN UNA FABRICA DE FUEGOS ARTIFICIALES

7 obreros resultaron muertos

KARACHI, 25 — A consecuencia de una explosión ocurrida en un establecimiento de fuegos artificiales de Rohri, han resultado 7 muertos.  
Dicho establecimiento pertenecía a Seth Naraindas Dipchand.

## LIGA DE NACIONES

Mañana se reunirá el comité de arbitraje y seguridad

ASISTIRAN REPRESENTANTES DE VARIOS PAISES SUDAMERICANOS

GINEBRA, 25 — El Comité de arbitraje y seguridad se reunirá el lunes próximo para examinar, entre otros asuntos, el proyecto de convención general tendiente a retomar los medios de prevenir la guerra, la convención de asistencia financiera y la conclusión de un acuerdo tendiente a facilitar acciones en tiempo de crisis para asegurar las comunicaciones relacionadas con el funcionamiento de la Liga de Naciones.  
Se hallarán representadas la Argentina, Chile, Colombia, Cuba, Perú, Uruguay y Venezuela.

### Las "fuerzas vivas" de San Sebastián piden ruletas

VAS SEBASTIAN, 25 — Las fuerzas vivas de esta ciudad han desistido solicitar al gobierno que autorice el funcionamiento del juego en los casinos durante la temporada de verano.

### Sufrió averías el vapor Sebastián El Cano

VALENCIA, 25 — Al salir de este puerto con rumbo a Nueva York, el transatlántico Sebastián El Cano, debido a una falsa maniobra, embistió contra un dique, abriéndose una importante vía de agua.  
Los pasajeros y la carga fueron desembarcados sin que se produjeran incidentes.  
El buque entrará en dique seco para ser reparado.

### Descubrimiento arqueológico

MADRID, 25 — Según noticias recibidas de Cuenca, durante el curso de unas excavaciones se descubrió una fuente subterránea, con conductos de tierra cocida, jarras y varios otros objetos, que se supone datan de la época romana.

### AVERIAS EN EL DIRIGIBLE BRITANICO R-100

LONDRES, 25 — Informan de Cardington que el dirigible británico R 100 resultó averiado al ser sacado hoy del cobertizo para un vuelo preliminar para su viaje a Canadá el mes próximo. Una de las alas rozó contra el costado del cobertizo y se torció ligeramente.

El ministro de aviación confirmó que el dirigible sufrió ligeras averías que pronto serán reparadas y dijo que no cree que esto sea un contratiempo para el proyectado vuelo al Canadá.

### DISCUTIOSE EL TRATADO DE LONDRES EN LA DIETA DEL JAPON

Discurso del ministro Shidehara

TOKIO, 25 — En el discurso pronunciado por el ministro de relaciones exteriores, barón Shidehara, en la sesión extraordinaria de la Dieta, el orador declaró que la conferencia naval de Londres terminó felizmente gracias a las concesiones mutuas.  
El tratado firmado, agregó, debe ser considerado con satisfacción, por cuanto su valor proviene no sólo de las ventajas materiales, sino mayormente de la influencia moral que tendrá en las relaciones internacionales y permite efectuar una economía muy apreciable en el presupuesto naval.

El más pesimista, expresó el canciller, no podrá sostener que las fuerzas determinadas para el Japón hasta 1936 no podrán asegurar sus necesidades defensivas, y si se pretende que las restricciones en las construcciones navales, después de enero de 1937, puedan constituir un peligro para la seguridad del Japón, es necesario hacer notar que la situación mundial evoluciona incansablemente. Sin embargo, terminó diciendo, nos incumben conservar toda nuestra libertad y presentar en la próxima conferencia las reivindicaciones necesarias. Aceptando el tratado actual servimos los intereses reales del imperio.

## EN 1929, LOS E. UNIDOS EXPORTARON ARTICULOS DE COMERCIO POR VALOR DE 5.000.000.000 DE DOLARES

### DETALLE DE ALGUNOS RUBROS

WASHINGTON, 24 — Según datos suministrados por el departamento de comercio exterior de la cámara respectiva de los Estados Unidos, el comercio de exportación, durante el último año, sobrepasó la suma de 6.000 millones de dólares, superando el record establecido en 1928 en 112.906.000 dólares.  
El mencionado departamento, al hacer un análisis del comercio de la Unión, se expresa así:  
"Las exportaciones del año pasado son las mayores registradas desde 1920. La tendencia a aumentar observada durante los últimos siete años, es debida en gran parte al aumento constante en los embarques de artículos manufacturados, los cuales constituyen casi la mitad del valor de las exportaciones, sin contar los cueros y artículos de consumo elaborados. El comercio de exportación señala un aumento durante la primera mitad de 1929, pero una disminución acentuada durante los últimos tres meses, sobre todo en lo que respecta a granos y algodón no elaborado. Sin embargo, los valores de los embarques extranjeros durante cada trimestre excedieron ampliamente de los mil millones de dólares.  
El algodón no manufacturado constituyó el artículo principal de exportación y su valor sobrepasó al de los automóviles exportados durante el año en 232 millones de dólares. Las exportaciones de algodón llegaron a 3.982 millones de libras, valuadas en dólares 770.830.000 dólares, pero la cantidad embarcada fué la menor registrada desde 1924.  
Las exportaciones de automóviles llegaron a más de una décima parte del total del comercio de exportación, y establecieron un nuevo record con un valor total de 530 millones de dólares. A pesar de la merma en 34 por ciento del trimestre pasado, el valor de estas exportaciones fué superior en 55.2 por ciento al del término medio de los años 1924-1928. El valor de las cubiertas exportadas fué de 35 millones de dólares.  
El tercer puesto entre las exportaciones es ocupado por la gasolina y productos similares. Este renglón, juntamente con el de los automóviles, registró un nuevo nivel de alza. Se exportaron 80 millones de barriles de gasolina, valorizados en 267 millones de dólares.  
El comercio refinado se coloca en cuarto término, y las exportaciones de este metal tuvieron un valor de 148 millones de dólares.  
Las exportaciones de maquinaria agrícola aumentaron en un 23 por ciento sobre la cifra de 1928, y las de artículos de electricidad fueron mayores a las del año precedente en un 34 por ciento. Las exportaciones de granos declinaron en un 3 por ciento. El trigo registró una pérdida de 5.4 por ciento en volumen, y de 7 por ciento en valor, en comparación con el término medio de los cinco años precedentes. La cebada y el centeno también experimentaron bajas considerables, como asimismo los cueros".

### LA RESERVA DE ORO MUNDIAL

Su distribución en varios países  
PARIS, 25 — "Le Matin" hace notar que, según una estadística del "Federal Reserve Board" de los Estados Unidos, la reserva de oro en el mundo al 31 de diciembre de 1928 era de 11.091 millones de dólares, de los cuales Francia la sexta parte, por su parte, ocupa el segundo lugar después de los Estados Unidos. Excepcionalmente el Banco de Francia 1.433 millones de dólares en oro, con lo que sobrepasa a las reservas de Inglaterra, Alemania e Italia juntas.

### ESTALLO UN INCENDIO A BORDO DE UN BUQUE DE CABOTAJE

Tripulantes desaparecidos  
NUEVA YORK, 25 — Compañía de Stamford que el vapor de cabotaje Thjames, se incendió a las 11 de la noche, encallando luego en los escollos de Long Island Sound.

Sobre 25 hombres que componían la tripulación, diez fueron extraídos del agua y los 16 restantes no han sido hallados aún.

### NEW LONDON (Connecticut)

Se teme que doce tripulantes del vapor de carga coque Thjames, yan muerto a consecuencia del incendio que destruyó el barco en la bahía de Long Island, ignorándose las causas del desastre.

Las lanchas guardacostas que se encuentran en el puerto, se apresuraron a recoger al capitán y a trece tripulantes.

### CAMPANA CONTRA LOS DELINCUENTES

CHICAGO, 25 — Según informes transmitidos por el "Daily Graphic", 28 bandidos fueron encarcelados en los calabozos de la policía. Una brigada especial fué cargada de arrojarlos de la ciudad.

### EN LA CARCEL DE COLUMBUS

Efervescencia entre los presos  
COLUMBUS (Ohio), 25 — En consecuencia de la negativa de las autoridades de destituir al alcalde de la ciudad, donde murieron cincuenta más de 300 presos, todos los brevísimos iniciaron una campaña de resistencia pasiva, negándose a obedecer las órdenes de trabajar.

Los guardias vigilaron todo el día, temiendo una rebelión, pero las autoridades cedieron finalmente, accediendo a las peticiones de los presos, proporcionándoles tabaco, y permitiéndoles comer la papa de la cocina del aserrío John Richardson, con lo que se ejecutó mañana.

### SE RESTABLECIÓ LA CALMA

COLUMBUS, 25 — Se ha restablecido nuevamente la disciplina en la penitenciaría de Ohio, donde recientemente tuvo lugar un incendio, el cual perjudicó, incluyendo a otros, una familia que falleció hoy. 213 presos.

### CONSTITUYOSE UN TRUST BANCARIO EN NORTE AMERICA

Chase National Bank  
NUEVA YORK, 25 — Hoy fué aprobada la formación del Banco más poderoso del mundo, con un total de recursos que llega aproximadamente

### NAUFRAGO UN BUQUE DE CARGA

Efectos de una explosión

NAPOLIS, 25 — Se confirma el naufragio del buque de carga Federico Garolla, en aguas de Cefalonia, a consecuencia de una explosión que se produjo en las máquinas.  
De los 25 hombres que componían la tripulación, solamente tres lograron salvarse, alcanzando a nadar las costas del Peloponeso.  
El vapor Federico Garolla, propiedad del armador del mismo apellido, fué construido en Newcastle en el año 1889, y su desplazamiento era de 2.180 toneladas.

### ECOS DEL INCENDIO DE LA IGLESIA DE COSTECINI

Madres que pierden el juicio

BUCAREST, 24 — Se informa que 24 madres que perdieron hijos en el reciente incendio de la iglesia de Costecini, ocurrido el viernes Santo, durante una ceremonia religiosa, se encuentran internadas en un manicomio, debido a haberse alterado sus facultades mentales por efecto de la impresión y el dolor experimentados.

### CONGRESO DE CIRUGIA EN BERLIN

BERLIN, 24 — En esta capital se inauguró hoy el congreso de cirugía con asistencia de muchos delegados para estudiar los métodos de combatir la hemorragia operatoria desde la inyección de suero orgánico hasta la aplicación de rayos ultravioletas.  
Los profesores Bonnar y Nissen preconizaron el empleo del suero orgánico que realiza el mismo el procedimiento de desactivación del citral de la glándula venosa, por medio de la crisis de sangre en el cerebro y en la médula espinal.

### CELEBROSE EN EL SCALA EL 40o. ANIVERSARIO DEL ESTRENO DE "CAVALIERA RUSTICANA"

Milán, 25 — Celebrándose el 40o. aniversario del estreno de la ópera "Cavaliere Rusticana", en esta noche una función especial en el Scala, siendo la orquesta dirigida por el propio autor, Mascagni.  
Mascagni fué ovacionado con entusiasmo por el público que llenaba el teatro.